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—¿Cómo supo que quería ser
actriz? 
—Desde niña soñé con ser actriz;
siempre me gustó actuar, jugar a
ser distintos personajes y actuar
para mi familia. Siempre lo supe.

—Antes de dar la PSU dudó si
estudiar teatro, ¿se volvió a
arrepentir más adelante? 
—He pasado por momentos en los
que me pregunto: ¿por qué estoy
haciendo esto? He pensado en tirar
la toalla, pero la verdad es que no
me imagino haciendo otra cosa.

—Su padre, José De
Gregorio, fue presi-
dente del Banco
Central y ministro
de Economía,
Minería y
Energía, ¿cómo
es usted para
las matemáticas? 
—En el colegio era seca, pero ahora
olvidé casi todo.

—¿Nunca la tentó la economía? 
—Ni un ápice.

—¿Qué obra de teatro elegiría
para graficar el actual momen-
to del país y por qué? 
—Elegir una obra que abarque todo
lo que pasa en el país, no sé. Hay
muchos flancos abiertos, hay de-
masiadas cosas pasando. Hay
tragedia, injusticia, indignación,
comedia, y mucho más. La realidad
supera a la ficción

—¿Quiénes son en su familia
sus mayores fans?
—Todos me apoyan, pero creo que
mi hermana menor es la presidenta
del club.
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—¿Qué teleserie de las clásicas
le hubiese gustado rodar y qué
personaje interpretar? 
—Romané o La Fiera. Si pudiera
elegir, me quedo con la más power:
la Jovanka o la Fiera.

—¿Cuál es su mejor técnica
para aprenderse un guion? 
—Uso esta técnica hace años y me
resulta excelente: escribo solo la
primera letra de cada palabra, res-
petando puntuación y detalles orto-
gráficos. Por ejemplo, “Hola, ¿cómo
estás?” sería “H , ¿c e?”. ¡Es mágico!

—¿Cómo se prepara para en-
trar en un personaje? 
—Estudio mucho, busco referentes,
construyo un viaje emocional, y
luego dejo ese estudio de lado para
ver qué ocurre en escena, porque
ahí todo puede cambiar.

—Realiza un taller de teatro en
la cárcel, ¿qué ha aprendido de
esta experiencia? 
—Que el teatro es una herramienta
poderosa para el crecimiento per-
sonal y colectivo. Entrega confianza
a las personas, libertad y un espacio
seguro.

—¿Y qué ha aprendido de las
mujeres privadas de libertad? 
—Que da lo mismo de dónde ven-
gamos, cuál sea nuestro pasado o

historia, el hecho de estar ahí juntas
nos hace compartir algo único. El
teatro nos hace conectar.

—Eche a correr la imaginación:
¿Cuál es su mayor sueño a
realizar con su taller de teatro
en la cárcel? 
—Me gustaría formar una compa-
ñía de teatro con elenco estable y
poder hacer alguna función fuera de
la cárcel.

—¿Qué es lo que más le gusta
de enseñar teatro? 
—Ese momento en el que dejo de
ver individuos y empiezo a ver un
colectivo, un grupo humano que se
junta a jugar y disfrutar.

Ha dicho que ser actriz es un
trabajo inestable, ¿qué hobbies
práctica cuando está sin un
proyecto en desarrollo?
—Correr es mi cable a tierra, leo
mucho para mantener la cabeza
despierta, veo películas y teatro
para mantenerme actualizada. Y
siempre estoy juntándome con mis
pares para pensar proyectos nue-
vos, me gusta estar en movimiento.

—¿Cuál es su mejor anécdota
de sus tiempos de estudiante
en el Campus Oriente de la UC? 
—En primer año, en la clase de
movimiento, algo me hacía no
poder contener la risa. La profeso-
ra me llamaba la atención, así que
en el examen final decidimos
incorporarla y empezamos con una
gran carcajada para disimular.
Compañerismo puro. n
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VICTORIA DE GREGORIO
ACTRIZ
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 libertad y un espacio seguro”.

Una serie de interrogantes sobre lo
que significará la política exterior
estadounidense se abrió esta semana
con el triunfo electoral de Donald
Trump en las elecciones presidencia-
les norteamericanas.

Sobre el punto, ya
se había referido el ex
primer ministro britá-
nico Boris Johnson
durante un almuerzo
en el Hotel Ritz-
Carlton de Santiago,
realizado en el marco
del XII Seminario
Picton-El Mercurio.
En aquella ocasión
participaron también,
entre otros, el minis-
tro de Hacienda Mario
Marcel, y la ex prime-
ra dama Cecilia Morel.

GUERRA 
EN UCRANIA

En diálogo con el
columnista de “El
Mercurio” David
Gallagher, Johnson
reveló estar optimista
de que Ucrania logra-
ría imponerse en su
enfrentamiento bélico con Rusia porque
las guerras de independencia siempre
terminaban igual. Además, instó a
apoyar a Kiev pues, dijo, se trataba de
una “batalla entre democracias y auto-
cracias”.

electo norteamericano, el mandatario
ruso, Vladimir Putin, aseguró esta
semana que “si alguien quiere reanudar
el contacto (con Washington), no me
molesta, yo estoy dispuesto”.

Johnson dijo sobre el tema: “Ustedes

GUERRA COMERCIAL
CON CHINA

Otra de las incógnitas que han ema-
nado ante el segundo mandato de Trump
es la relación que Washington manten-
drá con Beijing y si acaso la competencia
de ambas superpotencias redundará en
una nueva guerra comercial.

En referencia al gigante asiático,
Johnson aseguró que Occidente debía
ser franco con China y no tener temor a
decir “sus verdades”.

“Deberíamos evitar demasiado poderío
chino en nuestras infraestructuras críticas
nacionales”, agregó, puntualizando que, sin
embargo, “al mismo tiempo, tenemos que
reconocer la realidad de lo que es China”.

Entrando de lleno al punto del inter-
cambio comercial, Johnson comentó
durante su vista a Chile que “no tiene
sentido cortar de lleno a China o traer
de vuelta cosas que nosotros importa-
mos de China, como un ejercicio de
sustituir las importaciones”. 

“Imaginen qué pasaría si Estados
Unidos y China realmente quisieran sepa-
rarse entre ellos. ¿Saben cuántos de los
bienes a la venta en Walmart, la compañía
más grande del mundo, provienen desde
China? Cerca del 96%. ¡Y eso es bueno
para China! Pero también lo es para los
consumidores estadounidenses”.

La política se parece mucho a algunos
deportes, en que lo usual es la disputa en-
tre dos equipos. Por eso es común que
muchos analistas (también los comenta-
ristas) expliquen un duelo entre el oficia-
lismo y la oposición usando una analogía
futbolística. “Al gobierno le falta un 10,
alguien que controle la pelota y arme jue-
go”, podría ser un ejemplo de cómo el fút-
bol y la política se pueden describir de
manera semejante.

Por lo mismo, yo pensé que el lío que
tiene el Gobierno a raíz del caso Monsalve
lo resolvería de manera futbolística, me-
tafóricamente hablando. Porque uno po-
día pensar en el exsubsecretario Monsalve
haciendo un foul horrendo, merecedor de
una “roja directa”, es decir, la expulsión
inmediata del campo de juego. Ahí uno
imaginaba al Presidente Boric haciendo
de árbitro, y sacando apenas una tarjeta
amarilla, mientras a su lado, Carolina To-
há, jugando de 11, en la clásica posición de
puntera izquierda, levantaba los hombros
en gesto de que ella no vio nada ni sabe
nada y solo quiere que el partido se reanu-
de porque lo único que a ella le importa,
como buena soccer girl, es hacer goles y
cubrirse de gloria. La solución era simple.

Recurrir al VAR, corregir, aplicar sancio-
nes drásticas, etc…

Pero el Gobierno no quiso usar el fútbol
como el juego de rol que le ayudaría a re-
solver la crisis. En cambio, optó por el aje-
drez, una mala opción, porque ahora está
arrinconado y con mal pronóstico.

En el ajedrez todo consiste en defender
al rey. Cuando el rey ya no puede moverse,
se pierde la partida. Por eso hay que evitar
el llamado “jaque al rey”, que es cuando se
le amenaza. Y si el rey no puede salir del
casillero donde lo pusieron en jaque, en-
tonces es “jaque mate”. 

Ciertamente, la reina es también muy
importante en el ajedrez. Tiene un poder
enorme e influye en el tablero completo.
Pero su tarea fundamental es proteger
al rey. Al punto de sacrificarse por
él si fuese necesario.

Ustedes son tan inteli-
gentes que ya intuyeron que
en esta analogía el rey es el Presi-
dente Boric y la reina es la ministra Ca-
rolina Tohá. 

Pero el problema es que el Gobierno
decidió jugar un ajedrez suicida. O un aje-
drez con reglas cambiadas. Porque todo lo
que han hecho desde que estalló pública-

mente el caso Monsalve ¡es exponer al rey
para tratar de salvar a la reina!

Es cierto que esta semana sacrificaron
varios peones (sacando subsecretarios)
para ver si eso calmaba un poco las cosas,

pero no sirvió de nada. Es posible
que en los próximos días entre-
guen un caballo, un alfil o una to-
rre (algunos ministros sectoria-

les). Pero también será en vano.
Porque las cosas están en un punto

tan crítico que lo único que resolverá el
problema es entregar a la reina.

Es tan raro el ajedrez que decidió jugar
el Gobierno, que lograron que se produje-

ra una jugada inédita e in-
sólita: poner en jaque
al rey y a la reina en una

misma jugada. Eso nunca
lo había visto ni en el ajedrez

ni en la política.
Por eso, mi recomendación pa-

ra quienes dan sus primeros pasos
en la cuestión pública es partir imitan-

do el fútbol (el baby fútbol, incluso)
cuando se trata del duelo político. Es
mejor dejar al ajedrez para los expertos,

que en ese deporte se les denomina
“maestros”.

Jaque al rey…
y a la reina 
El Gobierno decidió jugar

un ajedrez suicida. O un

ajedrez con reglas

cambiadas. Porque todo lo

que han hecho desde que

estalló públicamente el

caso Monsalve ¡es exponer

al rey para tratar de salvar

a la reina!
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Luego, el expremier inglés abordó, en
aquella oportunidad, una de las princi-
pales dudas que han resurgido con la
victoria de Trump: si se mantendrá la
ayuda norteamericana a Kiev. De hecho,
tras felicitar el triunfo del Presidente

se estarán preguntando ¿cómo tiene
confianza, este tipo, de que esta será la
misma política de Estados Unidos si
llega al poder Donald Trump? Les digo
lo siguiente: yo no creo que Donald
Trump vaya a querer comenzar su
próximo mandato presidencial con una
victoria para Putin. ¡Una humillación
total para la OTAN, en Occidente!
¿Cómo puedes ‘Make America Great
Again’ si en la escena I del acto I de tu
nueva presidencia te rindes ante un
nuevo imperio soviético?”.

Johnson agregó que “no va a pasar.
Porque creo que Donald Trump y todos
los norteamericanos saben lo que real-
mente está en riesgo: si Ucrania pierde,
si Putin gana, entonces nos veremos
enfrentados a desestabilización y agre-
sión por parte de una Rusia vengativa.
A través de todos los límites que bor-
deaban a la Unión Soviética, incluyendo
a lugares como Taiwán”.

Tras aquella mención, el ex primer
ministro británico aludió también al
conflicto en Medio Oriente y el apoyo a
Israel por parte de las potencias occi-
dentales. 

“La gente verá que la agresión puede
tener éxito y pagarse por sí sola. Y es
exactamente por eso mismo que debe-
mos continuar manteniéndonos firmes,
de forma colectiva, por Israel”, señaló.

En la foto, el columnista de “El Mercurio” David Gallagher y el exprimer ministro
británico Boris Johnson en el Seminario Picton-El Mercurio.
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Lo que dijo Boris Johnson en su paso por Chile
sobre lo que será la política exterior de Trump
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